



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 17 de febrero de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: La Jornada, Ovaciones, La Prensa, Excélsior, La Razón, Reforma, Reporte Índigo, El Economista.

Reporta Secretaría de Salud que 90% de mayores de 18 años ya están vacunados/La Jornada

La pandemia de covid sigue activa en México, pero con menos personas afectadas. La curva epidémica registra una disminución sostenida de 46% en el periodo del 30 de enero al 5 de febrero pasado. La velocidad del descenso es prácticamente igual a como fue el incremento en la cuarta ola. El reporte de ayer de la Secretaría de Salud señala que entre martes y miércoles se confirmaron 23 mil 96 casos de covid y 520 fallecimientos, para un total de 314 mil 128 desde el inicio de la emergencia sanitaria. Los casos de personas que iniciaron con síntomas de la enfermedad en los pasados 14 días se estimaron ayer en 82 mil 825; representan 1.5% de quienes han tenido covid en el país. La mayoría de los activos están en Colima, Baja California Sur, Ciudad de México, Tlaxcala, Nayarit, Aguascalientes, Querétaro, Campeche, Puebla e Hidalgo.

Caen índices de pruebas positivas, pero sigue el riesgo/La Jornada

La cantidad de pruebas de laboratorio con resultado positivo al coronavirus bajó 16 puntos porcentuales en tres semanas, aunque todavía está lejos del nivel necesario para considerar un riesgo bajo de transmisión del virus. La positividad pasó de 69 a 58% entre el 22 de enero y el 5 de febrero pasado, de acuerdo con información de la Secretaría de Salud. Este periodo corresponde con el periodo en que la cuarta ola de contagios empezó a disminuir de manera acelerada. El índice de positividad es uno de 10 indicadores que dan cuenta de la situación de la pandemia en México y contribuye a determinar el nivel de transmisión del SARS-CoV-2, así como el color en el semáforo de riesgo. La OMS plantea que para llegar a un punto de control en la transmisión del virus, la positividad debe ser de 10% o menos.

México podría alcanzar meta de vacunación antes de tiempo: OPS/Ovaciones

El subdirector de la OPS, Jarbas Barbosa, aseveró que México ya cuenta con un poco más del 60% de la población completamente vacunada, por lo que de mantener el ritmo podría cumplir con la meta establecida por la OMS. “Todavía tenemos que alcanzar más del 70%, que es la meta establecida por la OMS para junio, pero seguro que México puede alcanzar antes que junio”, expresó. En conferencia de prensa, el funcionario destacó que para que el esquema de vacunación siga protegiendo a la población y salvando vidas, es importante reforzarlo con una tercera dosis, específicamente en el caso de adultos mayores, personas con enfermedades crónicas y sistemas inmunes deprimidos. El gerente de incidencia para Covid-19 de la OPS, Sylvain Aldighieri, coincidió con el subsecretario de Salud, Hugo López Gatell, en que durante las últimas tres semanas hubo una reducción de los casos activos en 62% y advirtió que esta tendencia epidemiológica podría variar.

El Covid-19 ha sido más agresivo en habitantes de ciudades contaminadas: especialistas/La Prensa

Habitantes de ciudades con altos niveles de contaminación, como es el caso de la Ciudad de México, Milán y Nueva York han enfrentado un virus de covid más agresivo y un mayor riesgo de desarrollar complicaciones. Así lo señaló el doctor Gerardo López, especialista en alergología e infectología pediátrica, al indicar que la contaminación provoca una disminución en la capacidad pulmonar y envejecimiento, lo que médicamente se conoce como fibrosis en el tejido respiratorio, lo cual ocurre desde la nariz hasta los alvéolos, “o sea, toda la vía aérea, completita”. “La ciudad somete a sus habitantes a altas concentraciones de contaminantes de forma constante, provocando una inflamación crónica en las vías

respiratorias, lo que hace que el organismo sea presa fácil de cualquier agente infeccioso, llámese virus o bacterias”, explicó.

La OPS advierte de pandemia inestable/Excélsior, La Razón, Reforma

La OPS señaló que, aunque los contagios de coronavirus en México van a la baja es prematuro hacer proyecciones a futuro debido a la inestabilidad de la pandemia a nivel internacional. Desde Washington, en conferencia virtual de prensa, Sylvain Aldighieri, gerente de Incidente para covid de la OPS, añadió que nuestro país ya podría estar al mismo nivel de casos que tenía antes de padecer la cuarta ola de coronavirus. Efectivamente, en México se ha observado durante las últimas tres semanas una reducción de los casos activos en un 62%. Se pasó en tres semanas de alrededor de 208 mil casos a alrededor de 78 mil casos.

Salud y bienestar. Febrero, mes nacional de la concientización del cáncer infantil/Reporte Índigo

La Secretaría de Salud recordó, en el Mes Nacional para la Concientización, Prevención, Detección y Tratamiento Oportuno del Cáncer Infantil, que el diagnóstico temprano coadyuva a identificar el tipo de cáncer y brindar el tratamiento adecuado. De acuerdo con la página www.infocancer.org.mx, si Su hija o hijo presenta algunos de los siguientes síntomas, debe llevarle a la unidad de salud más cercana de inmediato: dolores no justificados, palidez, pérdida de peso sin causa aparente, fiebre, falta de apetito, cansancio, mal estado general, masa o hinchazón extraña en cualquier parte del cuerpo, falta de alegría y desinterés por el juego. Precisó que estas señales también pueden ser síntoma de otro padecimiento, por lo que es importante visitar a un especialista.

Abren refugio contra cáncer/Reforma

Para Verónica Rubí, mamá de Orlando Castro, quien padece cáncer en cabeza y columna, y recibe atención médica en el Hospital Infantil de México, es un alivio que existan refugios como el que ayer abrió la fundación Manos que Sanan. Ahora, explica, tendrán un lugar donde alimentarse, y hospedarse, si es necesario, además de que podrán recibir apoyo psicológico, médico y de enfermería cada vez que acudan a esta institución. La fundación pretende atender entre 100 y 120 familias a la semana, aseguró Mónica Moreno, directora nacional del Hogar de los Niños Manos que Sanan. Moreno detalló que en Monterrey, donde tienen un albergue desde hace un año, asisten alrededor de 70 familias por semana, aunque, precisó que la fundación fue creada hace 14 años y trabaja con múltiples proyectos para niños con cáncer y otros padecimientos.

Cero rechazo al cáncer infantil/Reporte Índigo

La Dirección Normativa de Salud del ISSSTE, que encabeza el doctor Ramiro López Elizalde, promueve la política de cero rechazo a todos los pacientes con sospecha de cáncer infantil, mediante el fortalecimiento de acciones para la detección oportuna y con la incorporación de especialistas para garantizar la atención. La doctora Farina Arreguín González, jefa del Servicio de Oncología pediátrica del Centro Médico Nacional “20 de Noviembre”, informó que desde el año pasado se cuenta con personal especialista en oncología pediátrica, lo que permite ofrecer el servicio todos los días, incluidos los fines de semana y días festivos, para garantizar la continuidad y oportunidad de atención médica. La especialista comentó que en el Centro Médico Nacional hay alrededor de 254 pacientes en tratamiento activo, siendo el grupo de edad de mayor prevalencia de 10 a 19 años. En cuanto a los padecimientos, las neoplasias más diagnosticadas en niños y adolescentes son, en orden por frecuencia: leucemias, tumores de sistema nervioso central y linfomas.

Avanza la prohibición por castigos a infantes/Reforma

Los castigos físicos y humillantes aplicados a niños y adolescentes están a un paso de ser prohibidos en la capital. Una iniciativa que busca eliminar estas prácticas fue aprobada en comisiones, por lo que deberá ser sometida al Pleno para su aprobación. La morenista Guadalupe Morales explicó que la intención de la reforma no es criminalizar a los padres por aplicar castigos físicos, pues no se contemplan sanciones por incurrir en la práctica. El proyecto de ley establece también que el DIF tendrá que promover y difundir alternativas de disciplina que sean participativas, positivas y libres de violencia, además de que tendrán que ser consultadas con los menores.

Actividad turística en la CDMX, sin alcanzar niveles prepandemia/El Economista

De enero a noviembre del 2021, la actividad turística de la CDMX presentó un efecto rebote, ya que tuvo niveles de ocupación hotelera y de derrama económica mayores que en el 2020, pero sin alcanzar los registrados en 2019. De acuerdo con el último reporte de indicadores turísticos de la Secretaría de Turismo capitalina, aún se está lejos de alcanzar los niveles prepandemia. Por ejemplo, en el indicador de la ocupación hotelera, en los 11 meses del 2021 se estuvieron en

niveles de 32.09%, en tanto, en el mismo lapso de tiempo pero del 2020 fue de 22.46%, para el 2019 incluso se alcanzó 68.20%. En los años 2018 y 2017 los niveles de ocupación en los hoteles capitalinos fueron superiores a 70%.

Pese a baja en contagios, aumentan decesos por covid en América: OPS/La Jornada

Las nuevas infecciones por covid cayeron 31% en los pasados siete días en América, la sexta semana consecutiva de bajas, pero las muertes por esta enfermedad continuaron al alza, con un incremento de 5.6%, con hasta 202 muertes por hora, reportó ayer la OPS con base en su reporte semanal anterior. La directora de la OPS, Carissa Etienne, indicó en conferencia de prensa que en la región se reportaron durante esos días 3.3 millones de casos y más de 34 mil decesos, la mitad de los cuales ocurrieron en Estados Unidos. Aumentos en defunciones se registraron en países de Centroamérica y el Caribe, además de Brasil, tras un incremento de las hospitalizaciones e ingresos en terapias intensivas debido a la variante ómicron, destacó.

Eleva 68 veces el riesgo la falta de vacuna Covid/Reforma

Quienes no están vacunados o su inmunización contra covid es incompleta, tienen 68 veces más riesgo de morir en comparación con los que cuentan con el esquema total de vacunación, aseguró Jarbas Barbosa, subdirector de la OPS. Señaló que la evidencia actual recomienda la aplicación de la tercera dosis de la vacuna porque las nuevas variantes disminuyen la efectividad de los biológicos. “Con el pasar del tiempo, la protección de las vacunas también va disminuyendo poco a poco en las personas así que la tercera dosis es muy recomendable.